



上末っ子

令和5年8月31日

9月号

横浜市立上末吉小学校

～ 学び合い みとめ合い 一人ひとりが輝く上末っ子 ～

<https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/kamisueyoshi/>



学校ホームページ用 QR コードです。学校の様子をご覧ください。

君には役目がある

校長 内田 宏平

夏休み中、20歳になった教え子たちとの同窓会がありました。卒業アルバムで予習していったのですが、「分かります？」と言われると即答できない子も。子どもが大人になるってすごいことです！「先生全然変わらない！」と、どの子も言ってくれますが、出会った時点で大人だった人って数年ではそう変わりません。成長期ではありませんから（笑）。

Mさんは、「先生に会って人生が変わった」と話してくれました。「前に出ることが苦手だったけれど、チャレンジすることの楽しさを知った」と、こちらが照れくさくなるくらいの熱量で伝えてくれました。彼女が応援団長に立候補し、応援歌の「レット・イット・ゴー（アナ雪）」の替え歌を振り付きで熱唱している姿が昨日のこのように思い出されました。

Tさんは、自ら積極的に話しかけてくるのが少ない子でした。でも、私がいろいろな場面で話したことについてたくさん覚えてくれていました。「一回だけ、僕のことをKって呼びましたよね」と、私が名前を間違えてしまったことまでしっかりと覚えている素晴らしい記憶力！「全然気にしてないですけど」とTさん。Tさんの横でニヤッと笑うKさん。大人になっても仲良くしている2人の様子が実に微笑ましかったです。

Nさんはにこにこ「覚えてます？」と隣にやってきました。実は、私はNさんのことをとてもよく覚えていました。合唱指導をしていた際、かなり熱くなっていた私は、ひどい勢いで叱責してしまったことがあったのです。「あのときは言い過ぎた。ごめん」と当時のことを話すと、「全然覚えてない！」。本当のところはどうだかわかりませんが、Nさんが隣に来てくれて謝る機会をもらえたことがとてもうれしかったです。

Yさんは、5年生の後半に転校していったのですが、同窓会に来てくれました。とてもエネルギーが溢れる子で、持て余したパワーがときとしてよくない方向に発揮されてしまうこともありました。でも、人と関わることが大好きで、その中で自己有用感を高めていける子でもありました。大人になったYさんは、本当によく気が利く人になっていました。空いたグラスや皿をすっと下げたり、気を配って席を移動したりする姿は、感動的でした。

10年近く前の出会い。彼らの長い人生の中では“点”のような出会いですが、その出会いを価値あるものにしてくれた子どもたちには感謝しかありません。

『君には役目がある』という曲があります。はちみつボイス知展という方が歌っています。

君には役目がある 君には役目がある

友達に笑顔をうつすこと じっくり悩みを聞いてあげること
仲間をひとつにまとめること おどけてみんなを笑わせること
サッカーボールをだれより遠くまで蹴ること ころおどるようなピアノをひくこと

やさしい人を育てること 愛情をいっぱいいっぱいそそぐこと
だいじょうぶだよってどっしり言うこと その人のいいところを見つけてあげること
おいしいごはんをつくること あかりをともして帰りを待つこと
愛する人を支え励ますこと その人のもとへ帰りつくこと

どうして今ぼくはここにいるんだろう それはきっと果たすべき役目があるから

君には役目がある 君には役目がある

それはあなたの毎日を ただただ楽しむこと
何よりあなたが幸せになること (一部抜粋)



すべての子どもが自分の役目に気付き、幸せに生き抜く力を身に付けられる学校をつくっていきたいです。夏休み明けも本校教育活動へのご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。